

Vernissage de l'exposition « Centenaire de la guerre 1914-1918 » - 7 septembre 2018

Discours de Serge CAZENAVE, Maire de Pexiora

Mesdames, Messieurs, chers amis,

Je vous remercie de votre présence aujourd'hui. Aujourd'hui, nous inaugurons une exposition à l'occasion des commémorations du centième anniversaire de la première guerre mondiale.

Cette exposition est proposée par le Conseil Municipal des Enfants en liaison avec le Souvenir Français et l'Office National des Anciens Combattants.

Je remercie bien évidemment l'ensemble des élus qui a contribué à l'organisation de cette manifestation.

Le déclencheur de cette guerre a été l'assassinat du couple héritier du trône austro-hongrois l'archiduc François Ferdinand de Habsbourg et de son épouse le dimanche 28 juin 1914 à Sarajevo.

La mobilisation générale est annoncée le 1 août 1914. Cette guerre durera jusqu'au 11 novembre 1918 et fit environ 10 millions de victimes.

51 de nos compatriotes sont tombés au champ d'honneur et leur nom est inscrit sur notre monument aux morts. L'exposition que nous inaugurons aujourd'hui est dédiée à la mémoire de toutes ces victimes.

Commémorer, c'est accomplir notre devoir de mémoire vis-à-vis de toutes celles et ceux qui nous ont légués les valeurs de courage pour la défense de la Nation et de la démocratie.

Je terminerai mon propos en citant la devise du Souvenir Français « A nous le souvenir, à eux l'immortalité »

Je vous remercie !